
 
 

 

Protokoll der 35. Verbandsratssitzung vom 30. März 2022 

  _________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine Pfister, 
Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin,  
Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Gast Max Ryf, Verwalter  

Protokoll Johanna Affolter 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 16.2.2022 
3. Rechnung 2021 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 
6. Traktanden für die Delegiertenversammlung vom 28.4.22 
7. Verschiedenes 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte und Max Ryf zur heutigen Sitzung. Diese wird ge-
mäss Traktandenliste abgehalten. 
 
 
2. Protokoll vom 16.2.2022 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechnung 2021 
Max Ryf präsentiert und führt durch die Rechnung, welche um CHF 367'000.— unter dem Budget 
ausgefallen ist. Dieser Betrag wird den Gemeinden zurückerstattet. Die tieferen Ausgaben sind 
hauptsächlich der Pandemie zuzuschreiben, welche die Durchführung vieler Lager, Exkursionen 
und Anlässe reduzierte oder verhinderte. 
Für das mittlerweile abgeschlossene Projekt Umnutzung/Sanierung Aula und Aufenthaltsraum 
sprach der VR zwei Nachtragskredite für sinnvolle Anpassungen. Beim Werterhalt wurde dafür 
aber nur der von der DV gesprochene Betrag aufgelöst. Das Projekt Umgestaltung Vorplatz oz13 
ist noch am Laufen, für die geschätzten Gesamtkosten wurde bereits eine Abgrenzung über den 
Werterhalt vorgenommen. 
Kreditüberschreitungen verursachten u.a. die Umnutzung/Sanierung Aula und Aufenthaltsraum, 
Stellvertretungen, verursacht durch Unfälle und lange Krankheiten, teurere Lehrmittel, durch 
den Kanton vergessene einzufordernde Beiträge für den Lateinunterricht und höhere Entschädi-
gungen für Freikurse. 
 
Claudia Sollberger dankt dem Verwalter für die gut nachvollziehbare Ausgestaltung der Rech-
nung. Max Ryf seinerseits dankt Esther Reist für schöne Darstellung und gewissenhafte Arbeit. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Rechnung 2021 wie vorliegend präsentiert einstimmig und un-
ter Kenntnisnahme des Revisorenberichts zu Handen der Delegiertenversammlung. Die Präsiden-
tin berichtet, dass sich die Präsidentin der RPK, Doris Reinmann, lobend über die gute Zusam-
menarbeit mit der Schulleitung, dem Sekretariat und dem Verwalter ausgesprochen habe. 
 
 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
AG Umgestaltung Pausenplatz 
Gemäss Stefan Flückiger sind die Bäume mittlerweile gepflanzt und das Mobiliar platziert wor-
den. Die Parkplätze werden mit dem Anbringen eines Belags fertiggestellt. Die Beratung um eine 
aus dem Kunst am Bau zu finanzierende Kunstinstallation wird nun aufgenommen. 
 
AG Schulküche 
Die AG hat bereits einige Sitzungen abgehalten. Für das Vorprojekt Umbau Schulküche und An-
passung Aula ist bereits eine erste Offerte eingetroffen. Mit dem zuständigen Architekten ist ein 
Treffen geplant. An der nächsten Sitzung werden dem VR Unterlagen zu Projekt und Nachtrags-
kredit präsentiert. 
 
AG ICT Strategie  
Eine Evaluation zu PICTS und TICTS wurde in der Zwischenzeit durchgeführt. An der letzten Sit-
zung wurden Selbstevaluation, Befragungen von Lehrpersonen und Angestellten zusammengetra-
gen. Es zeigt sich, dass die pädagogischen und technischen ICT-Supporter Lehrpersonen und An-
gestellte mit hoher Kompetenz unterstützen und ihre Stellen gerechtfertigt sind. Ein Bericht 
wird erstellt zwecks definitvem Stellen-Beschluss seitens des VR. 
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AG Öffentlichkeitsarbeit 
Das Magazin wurde kürzlich an 11'500 Haushalte verteilt. Eine Evaluation soll nun darüber Auf-
schluss geben, ob und wie die Öffentlichkeitsarbeit der OWO in Zukunft umgesetzt wird, Maga-
zin, Jahresbericht und Webseite werden überprüft. Es ist geplant, involvierte Angestellte/Lehr-
personen sowie Eltern zu befragen. Claudia Sollberger regt an, auch Personen zu befragen, die 
nichts mit der Schule zu tun haben. 
Die AG kann sich vorstellen, in einer weiteren Ausgabe des Magazins Personen vorzustellen, die 
eine direkte Verbindung zur Schule haben. 
 
AG Tagesstruktur 
Das weitere Vorgehen aufgrund der Umfrage bei den Eltern ab Primarschulstufe 3./4. Klasse 
wird für die nächste Sitzung traktandiert. 
 
 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Corona Tests werden keine mehr durchgeführt, letzte Woche war nur noch 1 Schüler positiv. 
• Nach Aufhebung der Maskenpflicht gab es bei den Lehrpersonen viele pandemiebedingte 

Ausfälle, was viel Aufwand für die Organisation von Stellvertretungen verursachte. 
• Aus der Ukraine sind bereits drei SuS unserer Schule zugeteilt worden. Diese besuchen mor-

gens die Intensiv-Deutsch-Klasse in Zuchwil und am Nachmittag den normalen Unterricht. 
Viele unterschiedliche Fragen sind zu klären, der Aufwand dafür ist beträchtlich. 

• In der Zwischenzeit konnten alle offenen Stellen besetzt werden, auch ist die Pensenvertei-
lung praktisch abgeschlossen. 

• Sechs von zwölf Wintersportlager haben stattgefunden, für die daheimgebliebenen Klassen 
ist Anfang Juni eine Projektwoche geplant. 

• Bei den Übertritten in die Oberstufe wird es grosse Sek E Klassen geben und wie bisher zwei 
Sek P Klassen. 

• Beim OZ DeLu ist ein zweiter Veloständer aufgestellt worden, und neue Bäume wurden ge-
pflanzt. 

• Pensionskasse: Der Anschlussvertrag Zweckverband OWO mit der PK musste aktualisiert wer-
den. 
 

Standortleiter 
• Die Checks für die 8./9. Klassen laufen an. Das oz 13 wurde für die PISA-Studie 2022 ausge-

wählt. Die Tests finden nach den Frühjahrsferien statt. 
• Im Rahmen der Projektarbeiten der 9. Klassen soll ein Frühlingsball durchgeführt werden. 
• In der ersten Ferienwoche findet eine interne Weiterbildung (2 Tage) für Lehrpersonen statt 

mit einer Referentin zum Thema Megatrends, zudem sind teaminterne Aktivitäten geplant. 
 
 
6. Traktanden für die Delegiertenversammlung vom 28.4.22 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 28.10.21 
3. Rechnungsablage 2021 mit Revisorenbericht 
4. Informationen 
 - Planung Schulküche und Umnutzung Turnhalle oz13 
 - Aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
Beschluss: Der Verbandsrat ist mit den Traktanden einstimmig einverstanden. Die Delegierten 
erhalten noch einmal eine ausgedruckte Rechnung (und auf Verlangen eine digitale Version). An 
der DV soll dann darüber abgestimmt werden, ob die Rechnung und das Budget zukünftig nur in 
digitaler Version verschickt werden sollen. 
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7. Verschiedenes 
Die nächste Sitzung findet am 9.5.22 statt.Thematisiert werden Nachtragskredit Vorprojekt Pla-
nung Schulküche und Umnutzung Turnhalle oz13, Auswertung Umfrage Tagesstruktur sowie Eva-
luation PICTS/TICTS. 
 
 
 
Schluss: 19:45 Uhr 
 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


